
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 12 по 19 января 2018 года 

 

За период с 12 по 19 января 2018 года  деятельность краевой Думы 

и депутатов была освещена в 35 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

15 января еженедельное рабочее совещание в Думе СК под 

председательством Геннадия Ягубова началась не совсем обычно, сообщила 

газета "Ставропольская правда", № 4 от 16 января. Военный комиссар 

края Владимир Тельнов передал депутату Думы Ивану Богачёву боевые 

награды, которых был удостоен его отец Андрей Стефанович еще в годы 

Великой Отечественной войны. В ответном слове Иван Андреевич 

поблагодарил всех, кто помог в поиске. 

Геннадий Ягубов на совещании отметил, что нынешний год проходит 

под знаком 75-летия освобождения Ставрополья от немецко-фашистских 

захватчиков. Этой дате будет посвящена встреча представителей 

депутатского корпуса с ветеранами и представителями общественных 

организаций на ближайшем заседании совета старейшин при Думе края. 

Далее шла речь о планах на неделю. Комитет по экономическому 

развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму готовится 

обсудить эффективность работы краевых государственных унитарных 

предприятий. На январском заседании Думы СК рассмотрят изменения в 

бюджет края – 2018. Как предполагается, более двух миллиардов рублей 

будет дополнительно направлено в краевой дорожный фонд. Увеличится и 

финансирование медицины и социальной сферы. А профицит казны 

сохранится на уровне, превышающем миллиард рублей. 

О повестке заседания комитета по социальной и молодежной 

политике, образованию, науке, культуре и СМИ рассказала его 

председатель Валентина Муравьёва. В частности, планируется в порядке 

контроля заслушать информацию об исполнении бюджета территориального 

фонда медицинского страхования в 2017 году. Комитетом по казачеству, 

безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям запланировано обсудить вопрос об учреждении 

звания "Город воинской доблести". 

Комитет по промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ 

рассмотрит изменения в краевой закон о капитальном ремонте 

многоквартирных домов. Это связано с корректировкой ряда положений 

Жилищного кодекса РФ. По мнению Геннадия Ягубова, профильному 

комитету Думы следует взять на контроль введение системы "Электронная 

путевка", которая предусматривает электронный документооборот. Это 

позволит привлечь больше отдыхающих на краевые курорты. Депутат 

Александр Сысоев поднял проблему строительства в границах 

Бештаугорского заказника. Вице-спикер краевой Думы Александр Кузьмин 
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считает, что подобными "проектами" грешат и руководители других крупных 

муниципалитетов края. В любом случае, тема возможного строительства 

объектов туристического кластера и его влияния на экологию курортов 

заслуживает отдельного детального изучения. Депутаты Думы 

Ставропольского края высказали мнение, что границы Бештаугорского 

заказника должны оставаться неприкосновенными, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 15 января. Вырезать из заказника, границы которого 

утвердили в прошлом году, собираются 310 гектаров с западной стороны 

горы Змейка. А взамен предлагают 110 гектаров с восточной стороны. Плюс 

еще 312 - возле хутора Возрождение. Вывести землю хотят для строительства 

туркластера. Инвестором выступит зарубежная компания. Там планируют 

создать две тысячи рабочих мест и ждут в год до трехсот тысяч туристов. Но 

для всего этого нужна серьезная инфраструктура. По мнению депутатов, 

появление здесь коммуникаций и транспорта губительно для природы 

региона. Ещё одна тема – бюджетные корректировки. Расходы краевой казны 

вырастут. Председатель комитета по бюджету, налогам и финансово-

кредитной политике Юрий Белый рассказал, что краевой дорожный фонд 

увеличится  более чем на два миллиарда рублей. Также увеличится и 

финансирование медицины и социальной сферы.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Депутат Думы Ставропольского края Виктор Надеин в канун Нового 

года  принял участие в торжественной церемонии вручения сертификатов 

"Гордость и Слава Новоселицкого района". Как написала газета "Авангард", 

№ 2 от 13 января, на торжественное мероприятие были приглашены те, кто 

своим упорным трудом достиг признания и уважения односельчан.   

Депутат Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко по доброй 

традиции, которая длится на протяжении семи лет, накануне нового года 

лично посетил и поздравил ребят и коллективы детских садов, 

общеобразовательных школ и сельских Домов культуры  Арзгирского района  

с наступающими праздниками и выразил признательность за воспитание 

подрастающего поколения. Дети получили в подарок игрушки, сообщила 

газета "Заря", № 1 от 12 января.  Газета "Рассвет", № 1 от 12 января 

отмечает, что с мешками, полными подарков, депутат посетил все 

дошкольные учреждения своего избирательного округа. Благодарными 

депутату за такое внимание остались также дети и коллективы 

образовательных учреждений и домов культуры Туркменского района.     

Вниманием депутата не был обделён ни один коллектив 13 школ и 11 

учреждений культуры Апанасенковского района, сообщила газета 

"Приманычские степи", № 2 от 16 января. Все 17 местных дошкольных 

образовательных учреждений получили к радости ребятишек большие 

коробки с увлекательными и полезными играми. Воспитатели тоже ценят 

такие подарки от депутата краевой Думы, поскольку они помогают 
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проводить занятия с маленькими подопечными более разнообразно и 

интересно. 

15 января в правительстве края чествовали лучших работников СМИ 

края. Губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров вручил 

награды работникам краевых, городских, районных средств массовой 

информации, интернет-изданий. Собравшихся журналистов приветствовали 

также председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов и 

руководитель профильного думского комитета Валентина Муравьёва, 

сообщила газета "Ставропольская правда", № 4 от 16 января. Среди 

награжденных был первый заместитель главного редактора "Ставропольской 

правды" Андрей Володченко и заведующий отделом газеты Сергей 

Скрипаль. Глава края вручил им медали "За доблестный труд" 

соответственно III и II степени. Геннадий Ягубов высоко оценил 

деятельность ставропольских журналистов, поздравил их с 

профессиональным праздником и пообещал, что начавшийся год будет 

интересным, написала газета "Вечерний Ставрополь", № 6-7 от 16 января. 

Поблагодарив представителей СМИ за работу, он высказал пожелание 

"вместе трудиться на благо родного Ставрополья". С председателем комитета 

Думы СК по социальной и молодежной политике, образованию, науке, 

культуре и средствам массовой информации Валентиной Муравьевой он 

также вручил медали "За доблестный труд" третьей степени заместителю 

главного редактора газеты Вадиму Дубило и корреспонденту Ольге 

Метелкиной. Телеканал "26 регион" 15 января сообщил, что Почётными 

грамотами Думы Ставропольского края были награждены генеральный 

директор телекомпании  Вадим Руденко и главный оператор Игорь 

Корниенко. Почетные грамоты Думы Ставропольского края также получили 

сотрудники телекомпании ГТРК "Ставрополье" Виктория Ахмадуллина, 

Вячеслав Гайдуков и Юлия Смагина, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье" от 15 января. О награждении журналистов также написали 

газеты "Вестник Прикумья", № 3 от 17 января и "Звезда Прикубанья", № 2 

от 17 января. 

За активное проведение Года экологии в минувшем году Ставрополье 

получило "Национальный экологический Оскар". Об этом сообщил на 

брифинге министр природных ресурсов и охраны окружающей среды СК 

Андрей Хлопянов. Такая высокая оценка нашему краю дана 

Общероссийским экологическим общественным движением "Зеленая 

Россия", написала газета "Ставропольская правда", № 4 от 16 января. 

Кроме того Минприроды РФ отметило Ставрополье сертификатом в 

номинации "Активная экологическая политика региона в Год экологии". В 

ходе брифинга Андрей Хлопянов напомнил о наиболее значимых событиях 

минувшего года. Одним из таких событий стал первый краевой 

экологический форум, посвященный Году экологии и особо охраняемых 

природных территорий, который прошел в Железноводске, высветив ряд 

актуальных проблем в сфере природопользования, охраны растительного и 
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животного мира. Отмечалось, что в работе форума приняли участие 

губернатор Владимир Владимиров, председатель краевой Думы Геннадий 

Ягубов, депутаты Государственной Думы РФ во главе с вице-спикером 

Ольгой Тимофеевой. 

12 января в поселке Рыздвяный состоялся благотворительный 

рождественский праздник, организованный коллективом ООО "Газпром 

трансгаз Ставрополь" для детей, лишенных родительского тепла и заботы. 

Как написали газеты "Ставропольская правда", № 4 от 16 января, 

"Ставропольские ведомости", № 2 от 17 января, "Вечерний Ставрополь", 

№ 8 от 17 января и "Наше время", № 3 от 16 января  добрая традиция 

устраивать благотворительные рождественские и пасхальные праздники для 

детей социальных учреждений района и воспитанников воскресных школ на 

предприятии зародилась давно.  А именно в 2000 году, когда в поселке 

случилось знаменательное событие - освящение храма Рождества Христова. 

За это время около 17 тысяч детей стали участниками торжеств. В этот день 

под одним куполом собрались люди со всего Изобильненского района - 

взрослые и дети искренне делились праздничным настроением. Отметить 

Рождество Христово приехали воспитанники детского дома "Солнышко" 

поселка Солнечнодольска, санаторной школы-интерната № 21 села 

Подлужного и социально-реабилитационного центра для 

несовершеннолетних из села Тищенского. К ним присоединились дети 

воскресных школ и многодетные семьи. Всего более 450 мальчишек и 

девчонок.  Во Дворце культуры и спорта детей ждали красивые новогодние 

подарки от генерального директора ООО "Газпром трансгаз Ставрополь", 

депутата краевой Думы Алексея Завгороднева и митрополита 

Ставропольского и Невинномысского Кирилла. Для юных гостей 

талантливые сверстники подготовили праздничный концерт. Сюжет о 

мероприятии  показали телеканалы ГТРК "Ставрополье" от 14 января и 

"26 регион" от 15 января. 

Газета "Наше время", № 3 от 16 января написала о прошедшем в 

новогодние праздники традиционном рождественском турнире шахматистов 

Изобильненского городского округа. В общей сложности за награды 

боролись около 40 шахматистов из Изобильного, Рыздвяного, 

Солнечнодольска, Новотроицкой, Каменнобродской, Тищенского и 

Широбокова. По завершении соревнований президент федерации шахмат 

Изобильненского городского округа Геннадий Иванович Кирсанов просил 

поблагодарить через средства массовой информации за помощь в проведении 

турнира генерального директора ООО "Газпром трансгаз Ставрополь", 

депутата Думы Ставропольского края  Алексея Завгороднева, председателя 

комитета по физической культуре и туризму Владимира Снурникова и 

начальника спорткомплекса "Юность" Ирину Михайлюк.   

Депутат Думы Ставропольского края Иван Богачев получил боевые 

награды времен Великой Отечественной войны своего отца Андрея 

Стефановича. Вручил их краевой военный комиссар Владимир Тельнов, 
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сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" 16 января. Иван Богачев 

поблагодарил всех, кто помог семье погибшего в годы войны красноармейца 

обрести награды. Особо депутат подчеркнул роль заместителя председателя 

краевой думы Виктора Гончарова в возвращении наград отца. 

В канун Нового года 54 новых микроавтобуса пополнили автопарк 

сельских школ Ставрополья. Ключи от автомобилей директорам учебных 

заведений на главной площади краевой столицы вручили губернатор 

Владимир Владимиров и спикер краевой Думы Геннадий Ягубов. В число 

счастливчиков попали и кировчане, написала газета "Голос времени", № 3 от 

17 января. Ключи от новеньких школьных автобусов из рук первых лиц края  

получили директора Советской, Марьинской, Комсомольской, Коммаякской 

и Старопавловской школ.  

Изменения бюджета в сторону увеличения рассмотрели на заседании в 

комитете Думы Ставропольского края по социальной и молодежной 

политике, образованию, науке, культуре и средствам массовой 

информации под председательством Валентины Муравьёвой, сообщил 

телеканал "26 регион" от 16 января. Так, 85,5 млн рублей потратят на 

оборудование поликлиники в юго-западном районе города Ставрополя.  

Почти до 9 млрд увеличился и объём Дорожного фонда края. Отмечалось, 

что данные изменения не повлияют на государственный долг Ставрополья, а 

бюджет останется профицитным. Депутат краевой Думы Андрей Юндин на 

заседании выступил с предложением не пускать в Думу американских 

журналистов и представителей СМИ, работающих в качестве иностранных 

агентов. Депутат назвал эту инициативу зеркальным ответом на действия 

американских властей в отношении российских средств массовой 

информации. Рекомендации для региональных парламентов по принятию 

подобных мер содержатся в принятом ранее  постановлении Госдумы 

России. Министерство соцзащиты предложило увеличить финансирование 

программы, которая касается трудоустройства ставропольцев. Благодаря ей, 

стоящие на бирже труда жители края, могут абсолютно бесплатно получить 

новую специальность. В конце мероприятия Валентина Муравьёва 

наградила Андрея Юндина почётной грамотой Думы Ставропольского края 

за заслуги в журналистской деятельности. Она отметила не только высокий 

профессионализм коллеги, но и его высокую значимость в работе комитета.  

Информация о заседании также была опубликована в газете 

"Ставропольская правда" №6 от 19 января.       
В газете "Благодарненские вести", № 2 от 17 января была 

опубликована статья о продолжающихся проблемах взаимоотношений 

Крайтеплоэнерго и жителей многоквартирных домов Будённовского района, 

которые перешли на индивидуальное отопление. Несмотря на 

правительственные договорённости, благодарненские Теплосети настойчиво 

продолжают присылать абонентам-индивидуальщикам квитанции с 

несуществующими счетами за якобы потреблённую электроэнергию. В 

статье выражается благодарность депутату Думы Ставропольского края 
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Алексею Назаренко, который одним из первых встал на защиту законных 

прав и интересов своих избирателей в сложившейся непростой ситуации и 

продолжает заниматься решением данной проблемы. 

19 января в селе Труновском отмечается День освобождения села от 

фашистских оккупантов, написала газета "Аргументы и факты – Северный 

Кавказ", № 3 от 17 января. Именно в этот день в населенный пункт 

вступили бойцы 271-й Горловской Краснознаменной ордена Богдана 

Хмельницкого стрелковой дивизии.  Память о тех годах бережно хранят в 

историко-краеведческом музее Труновского, где большая экспозиция 

посвящена Великой Отечественной войне. Среди экспонатов - пулемет 

"Максим", тачанка, письма с фронта, пожелтевшие от времени фотографии и 

письма участников войны своим родным. На средства базового хозяйства - 

СПК колхоз "Терновский" - здание полностью отремонтировали. Перед 

входом в музей - бюсты Иосифа Сталина и Георгия Жукова, установленные в 

канун 75-летия Великой Победы. Это свидетельство тому, что наследие здесь 

чтут, невзирая на "историческую моду". Своими воспоминаниями о тех годах 

поделился председатель СПК колхоз "Терновский", депутат Думы 

Ставропольского края  Иван Богачёв, которому на тот момент было 12 лет.    

Газета "Ставропольская правда", № 6 от 19 января опубликовала 

статью о  том, как политические партии на Ставрополье готовятся к выборам 

президента. И если с кандидатами двух парламентских партий - КПРФ и 

ЛДПР уже все понятно – Павел Грудинин от коммунистов и бессменный 

Владимир Жириновский от либерал-демократов уже зарегистрированы 

ЦИКом и готовятся к решающей схватке за второе место на главный пост 

страны, то остальным партийцам и беспартийным за выдвижение своих 

кандидатов еще предстоит попотеть, пишет газета. "Единая Россия" и 

"Справедливая Россия" своих кандидатов на этих выборах не выставляли. А 

решили поддержать кандидатуру действующего президента России. Сейчас 

его штабы по всей стране заняты сбором подписей избирателей в поддержку 

кандидата. В региональном отделении КПРФ работают в полном 

соответствии с требованиями законодательства и календарным планом ЦИК, 

рассказал лидер краевых коммунистов Виктор Гончаров. Уже сформирован 

один краевой и четыре региональных избирательных штаба кандидата Павла 

Грудинина в Ставропольском крае. Сейчас пересматриваются составы 

участковых и территориальных избирательных комиссий на предмет замены 

либо усиления там, где это необходимо, представителей КПРФ. Также идет 

работа по подбору и обучению наблюдателей от компартии за ходом 

голосования и партагитаторов, которым предстоит донести программу до 

народа. В штабе ЛДПР на телефонные звонки никто не отвечает. Что, по 

мнению автора статьи, вполне объяснимо: кандидат зарегистрирован, работа, 

касающаяся выборов, в ожидании разрешения на агитацию в СМИ, рутинная. 

А партийцы, скорее всего, заняты формированием новых руководящих 

органов в региональном отделении партии и его координационного совета. 

Прежние, во главе с Ильей Дроздовым и Денисом Кушнаревым 
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соответственно, прямо в ходе подготовки партии к выборам были 

ликвидированы решением Центрального совета партии. Исполняющим 

обязанности координатора назначен депутат Думы СК Александр Пелюх.  В 

партии "Яблоко" сбор подписей в поддержку Григория Явлинского идет 

полным ходом. "Процесс идет очень хорошо, вопреки нашим опасениям,- 

рассказала член регсовета партии Юлия Ляликова. – Необходимые для 

нашего региона две с половиной тысячи подписей мы уже превысили, в 

подписных листах в поддержку нашего кандидата подписались более трех 

тысяч человек. Сейчас, что называется, "держим палец в чернилах", чтобы 

собранные подписи признали действительными". "Яблочники" научены 

неоднократным горьким опытом, а потому и следуют этой старинной 

экзаменационно-студенческой "магии". Уже не раз избиркомы отказывали их 

кандидатам в регистрации из-за того, что значительная часть подписей 

признавалась недействительной. "В этот раз мы несколько раз 

перестраховались и организовали многоэтажную проверку, – рассказала 

Юлия Ляликова. – Сначала мы на месте все подписные листы проверяем на 

правильность заполнения и наличие подозрительных подписей. Затем ту же 

работу проводят в центральном штабе. Только после этого документы 

передаются в ЦИК". Активно работает и штаб партии "РОСТА", чей 

кандидат – Борис Титов. Тут тоже план по сбору подписей выполнили с 

приличным запасом – собрали более трех тысяч автографов избирателей и 

отправили в центральный штаб. "Мы учли ошибки, допущенные на выборах в 

Думу Ставропольского края в 2016 году, когда среди собранных нашей 

партией подписей нашли много брака, – рассказал заместитель руководителя 

регионального партийного штаба Василий Григорьев. – Поэтому в этот раз 

уделили большое внимание подготовке активистов, в том числе обучению их 

посредством централизованных вебинаров, которые проводили специалисты 

в Москве. Подписи собирали по всему краю, наибольшую активность 

проявили крупные города".  

Депутат Думы Ставропольского края Александр Сысоев принял 

участие в публичном обсуждении вопроса изменения границ Бештаугорского 

заказника, которые прошли в Минераловодском городском округе.  Вырезать 

из заказника собираются 310 гектаров земель сельскохозяйственного 

назначения с западной стороны горы Змейка под строительства туркластера, 

сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от  12 января. А взамен обещают 

110 гектаров с восточной стороны, плюс ещё 312 гектаров возле хутора 

Возрождение. Там заброшенные сады и, главное, животные, охота на 

которых запрещена. В результате создания туркластера с санаториями и 

гольф-полями обещают две тысячи рабочих мест и 300 тысяч туристов в год. 

Участие в слушаниях приняли и представители компании-оператора, 

зарегистрированного в Минеральных Водах и инвестора – китайской 

международной энергетической компании. Проект уже в федеральной 

программе развития туризма, а собственники земель на слушания не пришли. 

Директор ООО "Холдинг Резорт Интернешнл" Светлана Дегтярёва отметила, 
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что собственник земли готов рассмотреть вопрос передачи её при условии 

реализации федеральной целевой программы и строительстве данного 

инвестиционного проекта, в том числе частично на безвозмездной основе. О 

чём есть соответствующее соглашение. Однако, существует вероятность 

того,  что цена земли, наоборот, взлетит. Местные активисты по опыту 

подобных мегапроектов на Кавминводах (например, "Железноводское море") 

в реальности очередного сомневаются. По мнению представителей 

общественности, эта земля может в дальнейшем быть использована для 

строительства коттеджей, гаражей или торговых центров. Эти слушания 

организаторы назвали лишь общественным обсуждением инициативы. 

Следующий этап – комплексное экологическое обследование, которое учтёт 

все лечебные и природные факторы земли. Далее – официальные 

общественные слушания с голосованием. Потом – экологическая экспертиза, 

итоги которой передадут в федеральное Министерство природных ресурсов, 

которое и примет окончательное решение по изменению границ заказника.     

Газета "Бизнес КМВ" 17 января  написала, что  депутат Думы 

Ставропольского края Александр Сысоев напомнил собравшимся, что 

антропогенная нагрузка на курорты Кавминвод превышена в два раза, 

поэтому прежде чем задумываться о постройке новых курортов, необходимо 

привести в надлежащий вид уже имеющиеся и их почти полностью 

изношенную инфраструктуру.  

В Новопавловске при выполнении программы по переселению из 

аварийного жилья на берегу реки образовалась свалка из обломков 

снесённого в августе 2017 года общежития на улице Лесной, сообщил 

телеканал ГТРК "Ставрополье" от 14 января. Осенью, по словам местных 

жителей, часть блоков и кирпичей вывезли самосвалами на стихийную 

свалку. "В Год экологии, когда президент и губернатор требуют наведения 

порядка с твёрдыми бытовыми отходами, я считаю, что господин 

Шумаков, который исполняет обязанности полгода, должен чётко 

выполнять требования, которые предъявляет губернатор Ставропольского 

края – наводить  порядок на всей территории муниципального образования. 

Демонтируя старое сооружение, выбрасывать мусор в полосу реки, это 

позор", - прокомментировал сложившуюся ситуацию депутат Думы 

Ставропольского края Виктор Лозовой. Теперь чиновникам предстоит 

объясняться с природоохранной прокуратурой. Фотографии свалки и ряд 

документов депутаты и общественники уже направили в надзорное 

ведомство.           

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края 

Дмитрий Судавцов принял участие в очередном заседании Правительства 

Ставропольского края. Центральным вопросом повестки стала 

эффективность предоставления грантов крестьянско-фермерским хозяйствам 

региона за период с 2012 по 2017 год и меры по её повышению. Как 

прозвучало, выделенные средства позволили повысить эффективность 

хозяйств, сообщил телеканал "Своё ТВ" от 16 января. С 2012 года деньги 
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получили свыше 630 фермеров. За этот период ими было закуплено 17 тысяч 

голов крупного рогатого скота. Производство говядины увеличилось на 44%, 

баранины – на 12%, молока – на 45%. По прогнозам на 2018 год 

грантополучатели произведут больше половины от общего объёма молока, 

производимого ставропольскими фермерами. В 2018 году акцент при 

распределении грантов будет делаться, в первую очередь, на стимулирование 

мясного и молочного животноводства. С этой целью до 430 миллионов 

рублей будет увеличено финансирование семейных животноводческих ферм. 

Между тем, в прошлом году по поручению губернатора порядок 

предоставления грантов был изменён. Теперь приоритет будет отдаваться 

хозяйствам, приобретающим животных в сельхозорганизациях и 

племзаводах края. Таким образом, предоставляемые региональным 

бюджетом средства будут содействовать росту смежных направлений в АПК. 

О заседании также сообщили телеканалы ГТРК "Ставрополье", "26 

регион" и написала газета "Ставропольская правда" №6 от 19 января.  

В Думе Ставропольского края состоялся круглый стол, посвященный 

75-й годовщине освобождения Ставропольского края от немецко-

фашистских захватчиков. Организаторами мероприятия выступили члены 

Совета старейшин краевого парламента, сообщил телеканал "26 регион" от 

18 января. Участие в обсуждении темы приняли спикер Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов, краевые депутаты, руководители 

ряда министерств и ведомств, представители общественных организаций и 

научного сообщества, студенты и школьники. Участники мероприятия 

говорили о необходимости сохранения памяти о подвигах ставропольцев в 

годы Великой Отечественной войны. С приветственным словом к 

присутствующим обратился председатель Думы Ставропольского края 

Геннадий Ягубов, который подчеркнул, что фашистская оккупация навсегда 

останется одной из самых трагических страниц истории города, края и всей 

страны. "Годы идут, события тех январских дней все дальше уходят в 

прошлое, но память о подвиге наших солдат и мирных жителей жива и 

будет жить", – отметил спикер.  О том, что многие подвиги и события 

войны, свершившиеся на территории Ставрополья, недостаточно изучены и 

не известны широкой общественности на фоне более масштабных операций 

Великой Отечественной, говорили музейщики и историки, пишет газета 

"Ставропольская правда" №6 от 19 января. Как отметил Николай 

Охонько, директор Ставропольского краевого музея им. Г. Прозрителева и Г. 

Праве, даже сведения о том, скольким ставропольцам было присуждено 

звание Героя Советского Союза во время Великой Отечественной, в 

справочной и исторической литературе указаны неверно. Те, что имелись по 

Ставропольскому краю, включавшему также в советские годы Карачаево-

Черкесию, говорят о 200-207 персоналиях. Но недавно предпринятое музеем 

исследование обнаружило 238 Героев Советского Союза, призванных только 

с нынешней территории Ставропольского края (без учета КЧР). Эти 

уточненные данные будут опубликованы в Книге памяти, которую издадут к 
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Дню Победы. Необходима работа и по уточнению числа призванных, 

погибших и пропавших без вести, исторических фактов по эпизодам военных 

действий, партизанского движения. Предстоит уточнить и хронологию 

событий освобождения Ставрополья от фашистов, которое началось, 

предположительно, 1 января и окончилось, пока тоже предположительно, 28 

января. Полученные сведения разместят в Дневнике Победы, который будет 

создан к 9 мая. 

В газете "Ставропольская правда" №6 от 19 января также было 

опубликовано извещение о заседании Думы Ставропольского края, которое 

состоится 25 января 2018 года.      

 

Поздравления, обращения депутатов 

Поздравления с Днём российской печати опубликовали: Г.В. Ягубов – 

в газете "Кавказская здравница", № 3 от 13 января; В.И. Трухачёв – в 

газетах "Кавказская здравница", № 3 от 13 января и "Петровские вести", № 

2 от 13 января; А.И. Жданов и Л.Л. Редько – в газете  "Сельская новь", № 1 

от 13 января; А.Н. Назаренко - в газете  "Благодарненские вести", № 1 от 

13 января. 

Поздравление с Днём работника прокуратуры РФ опубликовали: 

А.И. Жданов и Л.Л. Редько – в газете  "Сельская новь", № 1 от 13 

января и А.Н. Назаренко - в газете  "Благодарненские вести", № 1 от 13 

января. 


